

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti dapat diambil beberapa kesimpulan dari rumusan masalah atau pertanyaan penelitian sebagai berikut :

Keterlibatan orang tua dalam perencanaan program parenting yaitu sekolah melakukan akad kerjasama dengan orang tua sebagai bentuk rencana awal untuk menunjukkan jiwa komitmen pada orang tua dalam mendidik anak, dimana dalam kerjasama tersebut terdapat beberapa kegiatan yang wajib diikuti oleh orang tua. Maka keterlibatan orang tua dalam perencanaan program parenting yaitu ikut membantu dalam memfasilitasi apa saja yang diperlukan oleh Kuttab, karena terdapat beberapa persiapan yang harus dilakukan oleh Kuttab Al-fatih Bandung yaitu Kuttab Al-fatih membuat semacam petunjuk kerja atau lembar BBO (belajar Bersama Orang Tua) orang tua wajib mengisi lembar BBO dalam mendidik anak di rumah sesuai dengan agenda-agenda dan target yang telah tertulis, selanjutnya Kuttab Al-fatih berkomunikasi dengan orang tua siswa dalam perencanaan kegiatan anak di rumah, membekali orang tua pengetahuan dalam mendidik anak di rumah melalui kajian POSKu, dan membuka konsultasi kendala orang tua dalam membimbing anak di rumah.

Keterlibatan orang tua dalam pelaksanaan program parenting yaitu orang tua dilibatkan dalam beberapa kegiatan yaitu dalam kajian bulanan orang tua, keterlibatannya disini orang tua ikut membantu dalam kegiatan yaitu menjadi Mc, dan menjadi peserta. Selanjutnya dalam kegiatan *home visit*, orang tua ikut mendampingi anak saat guru melakukan kunjungan ke rumah. Selanjutnya yaitu kegiatan belajar bersama orang tua, disini orang tua dilibatkan langsung dalam kegiatan belajar anak saat di rumah, dimana orang tua bukan hanya mendampingi tetapi juga ikut belajar karena terdapat beberapa targetan yang harus dilakukan oleh orang tua dan juga anak. Selanjutnya yaitu tasmi' dan parade tasmi', yaitu dimana orang tua diundang oleh pihak kuttab untuk ikut menyaksikan anak dalam membacakan hafalan Al-Qur'annya sebagai bentuk prestasi dari anak itu sendiri yang bisa membanggakan orang tua. Peran orang tua dari segi pelaksanaannya

yaitu bisa sebagai pendukung, sebagai guru, sebagai peserta, sebagai penasihat, sebagai pelindung dan sebagai duta besar atau orang yang ikut memfasilitasi.

Keterlibatan orang tua dalam evaluasi program parenting yaitu orang tua menyerahkan langsung kepada pihak Kuttab mengenai apa saja yang perlu dievaluasi, namun orang tua bisa menyampaikan beberapa aspirasi atau masukan kepada Kuttab melalui POSKu sebagai masukan dan perbaikan untuk kedepannya. Untuk itu kuttab juga membuka kegiatan pertemuan antara sekolah dengan orang tua, yang mana didalamnya membicarakan mengenai program-program sekolah yang berhubungan dengan perkembangan anak. Selanjutnya dalam kegiatan konsultasi, dimana orang tua dapat berkonsultasi mengenai masalah-masalah yang terjadi dalam membimbing anak di rumah. Hal tersebut bisa dijadikan oleh kuttab sebagai bahan masukan dan perbaikan dari orang tua.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang ada, penelitian ini menunjukkan bahwa dalam proses perencanaan dan evaluasi program parenting orang tua tidak terlalu banyak terlibat didalamnya, namun hal tersebut tidak menjadikan hubungan yang dijalin oleh Kuttab dan orang tua menjadi berkurang. Karena dalam pelaksanaan program parenting orang tua banyak terlibat didalamnya.

Penelitian ini dapat diimplikasikan sebagai acuan penelitian keterlibatan orang tua dalam program parenting. Peneliti berharap, penelitian ini dapat menjadi koreksi dan tolak ukur bagi penelitian berikutnya, meskipun peneliti melihat masih terdapat kelemahan dan kekurangam dalam penelitian ini.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, ada beberapa aspek yang sekiranya dapat diangkat sebagai rekomendasi yang baik bagi lembaga dan peneliti selanjutnya. Adapun rekomendasi tersebut yaitu :

1. Bagi lembaga hendaknya lebih banyak melibatkan orang tua dalam proses perencanaan dan evaluasi kegiatan, bukan hanya saat pelaksanaan program

parentingnya saja, agar orang tua bisa ikut menyumbangkan ide dan gagasannya dalam program parenting tersebut.

2. Bagi para pembaca selanjutnya, peneliti berharap bahwa penelitian ini dapat dijadikan sebagai sumber rujukan dan sebagai koreksi yang relevan pada penelitian-penelitian selanjutnya, terutama untuk para praktisi di bidang pendidikan dalam pelaksanaan program parenting.